
 

 

〇１年生宿泊学習 

先週の５月２２日（木）、２３日（金）の 2日間、1年生は兵庫県の鉢伏高原に宿泊学習に行ってき

ました。天気予報では現地の天気は曇りで降水確率も７０％ということで、予定していた活動ができ

るのかが心配でしたが、結果としては、ほぼ予定通りの行程において全ての活動を実施でき、大きな怪

我もなく無事に終えることができました。 

それではこの場を借りて 2日間を振り返ってみます。 

（１日目） 

朝から雨模様でしたが集合時間の７時２０分に近づく頃にはほとんど止み、幸先の良い感じがしま

した。ベルボードにて出発式を行い、バスに乗り込んで鉢伏高原に向けて出発しました。約３時間とい

う乗車でしたが、体育委員による宿泊学習に向けての心構えや、学年生徒の特技披露、懐かしい歌謡曲

の歌唱などをまとめたDVDの上映や、学級委員による先生や方言、一般常識についての沢山のクイズ

があったおかげで、誰も車酔いすることなく楽しい時間を過ごすことができました。１１時３０分頃

に宿舎前に到着した時には、小雨が降っていて山頂付近に霧がかかっている状態でしたので、昼食後

のオリエンテーリングはコースを短くして実施することになりました。班で協力してチェックポイン

トを回り、出された課題に取り組みました。全部の班がゴールしても時間に余裕があったため、急遽ク

ラス対抗の球技大会（ドッヂボール）を行うことになりました。山登りの疲れを感じさせない程、みん

な元気一杯で楽しんでいました。16時 30分からはクラス毎に入浴になりました。家庭で入るより短

い時間しかとれないため、時間が後ろにずれることが多いのですが、今年の 1 年生は時間どおりに入

れ替えができていて感心しました。18時 30分からはお楽しみの夕食、それもすき焼きということで

テンションが上がったためか、けじめがつけられず、先生から叱られるという場面もありました。夕食

後は大広間にてレクレーション大会を行いました。オープニング・パフォーマー達の個性あふれるダ

ンス（それも大勢で）には度肝を抜かれました。続くゲームやクイズも全力で楽しんでいて、最後のマ

イムマイムで会場の盛り上がりは最高潮となりました。その後は各学級が別の部屋に分かれてクラス

ミーティングを行いました。気持ちを切り替えてしっかりと振り返りができていたように思います。

そして２２時過ぎに消灯し、１日目の行程を終えました。 

    

 

 

 

 

（２日目） 

６時３０分、〇〇先生特製のモーニングコール（笑）で起床となりました。各部屋で順番に洗面を済

ませ、寝具の片づけをして朝食会場に集合しました。昨夜叱られたことが全員意識できており、時間ど

おりに集合して、静かに先生や給食係の指示を聞けていました。朝食後は、帰り支度を済ませ、２つの

自然体験に向けて出発しました。ひとつ目の魚つかみは、川の浅瀬に魚を放流している場所で行いま

した。川の水はまだまだ冷たく、ニジマスはすばしっこく逃げる上に捕まえても滑るので落としてし

まうなど苦戦している様子でした。捕まえたニジマスはスタッフの方に塩焼きにしていただきました。

先ほどまで泳いでいた魚を食べるということを通して、命をいただくという行為について深く考える

機会となりました。ふたつ目のアルプスアドベンチャーでは、森に張り巡らされたワイヤーをつたっ

て様々なアスレチックに挑戦しました。初級から上級までのコースがあるのですが、今年の 1 年生は

いきなり上級コースから始める生徒が多く、チャレンジ精神が旺盛だと感じました。最初は怖がって

いても、次第に慣れてどんどんレベルを上げていく生徒もたくさん見られました。その後昼食にカレ

ーライスをいただき、閉校式を終えて、お世話になった方々にお礼を言ってからバスに乗車しました。

そして１６時４５分頃、予定より少し早く学校に到着し、ベルボードでの解散式をもって全ての行程

を終了しました。 

今回の宿泊学習の目標は、①「先生の一歩先、二歩先を考えて行動する」、②「相手を気づかい仲良

くする」、③「心を一つにして、全員が全力で楽しむ」でした。2日間を振り返って③については間違

いなくよく出来ていたように思いますし、②で掲げたように仲間への気遣いや優しさを感じられる場

面も多々ありました。ただ①については、教員からの指摘があればできていた場面もありましたが、一

歩、二歩先まで考えてというところまでは及んでいなかったように思います。言われてから動くので

はなく、先を見通して自ら考え行動する。この「主体性」こそが学校で育てていきたい力であります。

この 81 期生は非常にエネルギッシュでパワーに溢れており、ダイヤモンドの原石のような可能性を

秘めていると思います。今回の宿泊学習の振り返りをとおして、成果と課題を明確にし、より良い集団

となれるよう日々頑張ってくれることを期待しています。 
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